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Le mardi 25 septembre 2018, à 19 h 

Bureau central, L’Orignal 
 

- PROCÈS-VERBAL - 

 

 

A - OUVERTURE DE LA SÉANCE ET APPEL NOMINAL 

Le président du Conseil, M. François Bazinet, offre ses salutations aux personnes 

présentes et ouvre la séance à compter de 19 h.  

 

Présences : CONSEILLÈRE, CONSEILLERS SCOLAIRES 

M. François Bazinet, président  

M. Roger Chartrand, vice-président 

M. Jonathan De Serres 

M. André-Paul Lalonde  

M. Jean Lemay 

M. Martial Levac 

Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

M. Michel Pilon (vidéoconférence) 

 

Élève-conseiller, Élève-conseillère 

M. Tristan Racine (vidéoconférence) 

Mme Geneviève Thomas 

 

PERSONNES-RESSOURCES 

M. François Turpin, directeur de l’éducation et secrétaire 

Mme Chantal-Christine Gratton, surintendante de l’éducation 

Mme France Lamarche, surintendante de l’éducation 

M. Martin Lavigne, surintendant des affaires et trésorier 

M. Alain Martel, surintendant de l’éducation 

Mme Lyne Racine, surintendante de l’éducation 

Mme Diane M. Duval, directrice exécutive, Service des ressources 

humaines 

Mme Lynn Charbonneau, surintendante adjointe 

Mme Marie Claude Dicaire, attachée de direction  

 

PROCÈS-VERBALISTE 

   Mme Sylvie Lamarche, secrétaire de direction 

 

 

 

  

SÉANCE ORDINAIRE 
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Auditoire :  - M. Joey Bédard, directeur, ÉSC régionale de Hawkesbury 

    - M. Marc Boisvert, technicien, Service de l’informatique 

    - Mme Gaëtanne Caron, présidente par intérim, SCFP 

- Mme Tina Charbonneau, animatrice pastorale 

- Mme Lally Durocher, enseignante, ÉSC régionale de Hawkesbury 

- Mme Anne-Marie Laflèche, enseignante, ÉÉC Notre-Dame-du-

Rosaire, Crysler 

- Mme Katia Lemieux, enseignante, ÉÉC Notre-Dame-du-Rosaire, 

Crysler 

- M. Éric Mainville, directeur, ÉÉC Notre-Dame-du-Rosaire, Crysler 

- Mme Shanna McIlwain-Dupont, enseignante, ÉÉC Notre-Dame-du-

Rosaire, Crysler 

- Mme Marie-Claude Tassé, éducatrice, Petite enfance, ÉÉC Notre-

Dame-du-Rosaire, Crysler 

 

B - PRIÈRE 

 

 Avant le début de la rencontre, le président du Conseil demande d’avoir une pensée 

spéciale pour une élève de l’ÉSC La Citadelle de Cornwall, décédée la semaine 

précédente. 

 

 Il récite ensuite une prière de circonstance afin de souligner la journée des Franco-

Ontariens et des Franco-Ontariennes et l’anniversaire du drapeau franco-ontarien. On fait 

également jouer le chant Mon beau drapeau. 

 

C - ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR ET ABSENCES AUTORISÉES 

  

 Par la suite, à la demande du président, un membre récite les Mission, Vision et Valeurs 

du CSDCEO. 

 

 Le président informe ensuite ses collègues de l’ajout des points suivants à l’ordre du jour : 

- I-(4) Comité pour étudier les lignes de conduite, 3 avril 2018 

- L-(1)b Fédération des commissions francophones et acadiennes 

- L-(1)c Congrès AFOCSC 2019 - Thème 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8464 : 
 
Proposé par : Roger Chartrand 
Appuyé par : André-Paul Lalonde 

 
« Que l’ordre du jour soit adopté, tel que modifié. » 
 

 Adoptée 
 
D - QUESTIONS DES CONTRIBUABLES ET DÉLÉGATIONS - Aucune 
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E - RAPPORTS 

 (1) Élève-conseillère, Élève-conseiller 

   

  À tour de rôle, l’élève-conseillère et l’élève-conseiller énumèrent quelques  

 activités qui se sont déroulées dans les écoles du CSDCEO depuis la dernière 

rencontre du Conseil, entre autres : 

- un spectacle de SAMAJAM organisé à l’École secondaire catholique L’Escale de 

Rockland; 

- un camp de leadership vécu par les élèves de l’École secondaire catholique de 

Plantagenet à La Rouge, du 5 au 7 septembre; 

- une messe de la rentrée pour les élèves de l’École secondaire catholique Le 

Relais d’Alexandria; 

- des journées dédiées au recyclage et au compostage à l’École secondaire 

catholique régionale de Hawkesbury; 

- des activités et une parade des élèves de l’École secondaire catholique La 

Citadelle de Cornwall pour souligner la journée des Franco-Ontariens et des 

Franco-Ontariennes; 

- une épluchette de blé d’inde pour les élèves de l’École secondaire catholique 

Embrun dans le cadre de la rentrée scolaire; et 

- une journée d’accueil pour les élèves de l’École secondaire catholique de 

Casselman.   

 

(2)   Président du Conseil 

 

Le président du Conseil partage ensuite avec ses collègues, les activités auxquelles 

il a participé depuis la dernière rencontre du Conseil : 

- entrevues afin de combler le poste de surintendance de l’éducation  

(11 juillet 2018); 

- rencontre avec monsieur Pierre Leroux, de la municipalité de Russell  

(15 août 2018);  

- entrevues afin de combler le poste de direction du Service des ressources 

humaines (17 août 2018); 

- journée d’accueil des nouveaux membres du personnel du CSDCEO                   

(22 août 2018); 

- souper BBQ et compétition de bolides à l’ÉÉC de Casselman (6 septembre 

2018); 

- BBQ communautaire organisé par le député fédéral Francis Drouin, à Alexandria 

(9 septembre 2018); 

- comité plénier du Conseil, Bureau central (11 septembre 2018); 

- Comité de participation des parents, Bureau central (18 septembre 2018); 

- Comité consultatif pour l’enfance en difficulté, Bureau central (20 septembre 

2018); 

- Promenade d’honneur, Cornwall (21 septembre 2018); 

- rencontre pour l’organisation du congrès de l’AFOCSC 2019, Bureau central    

(24 septembre 2018); 

- accueil du ministre du Patrimoine canadien et du Multiculturalisme, Pablo 

Rodriguez, en compagnie du député fédéral Francis Drouin, à l’ÉSC L’Escale de 

Rockland (25 septembre 2018). 
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 (2)  Président du Conseil  - (suite) 

 

  Le président fait circuler parmi les membres le magazine Cornwall Living où on  

  peut voir une publicité du Conseil, des références aux écoles du CSDCEO, aux  

  monuments de la francophonie, ainsi qu’à certains membres du personnel du  

  CSDCEO retraités. 

 

(3) Directeur de l’éducation et secrétaire 

 

À son tour, le directeur de l’éducation et secrétaire partage les rencontres 

auxquelles il a participé depuis la dernière réunion du Conseil : 

  - 2 au 5 juillet :  Institut de leadership - CFORP, Ottawa 

  - 12 au 14 août : RNDGÉ, Charlottetown 

  - 15 au 17 août :  CODELF, CODE, Toronto 

  - 22 août :  Journée d’accueil du nouveau personnel du CSDCEO 

  - 30 août :  Consultation sur le cannabis, Cornwall 

  - 7 septembre :  Inauguration du nouveau Pavillon à La Cité, Ottawa 

  - 13 septembre :  Rencontre de la Table scolaire 

  - 14 septembre :  Rencontre portant sur le Hub santé, Cornwall 

  - 18 septembre : Conférence de presse organisée par Horatio Alger Canada 

  - 20, 21 septembre : CODEC, CODE, Toronto 

  - 21 septembre : Promenade d’Honneur, Cornwall 

  - 25 septembre : ÉSC L’Escale de Rockland, visite du ministre du Patrimoine  

     et du Multiculturalisme, monsieur Pablo Rodriguez et du  

     député  fédéral Francis Drouin 

        - 25 septembre : Célébrations du drapeau franco-ontarien et de la journée des  

     Franco-Ontariens et des Franco-Ontariennes au Bureau  

     central 

 

  Le directeur de l’éducation et secrétaire fait ensuite jouer la vidéo Ode aux  

  Francos de l’est de l’Ontario qui se prête bien aux activités organisées pour  

  souligner la journée des Franco-Ontariens et des Franco-Ontariennes. 

 

F - DÉCLARATIONS DE CONFLITS D’INTÉRÊTS - Aucune 

  

G - ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 

 (1) Séance ordinaire, 26 juin 2018 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8465 : 

 

 Proposé par :  Roger Chartrand 

 Appuyé par :  Jean Lemay 

 

 « Que le procès-verbal de la séance ordinaire tenue le mardi 26 juin 2018 soit approuvé, 

tel que présenté. » 

  

Adoptée 

 

H - QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL - Aucune 
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I - RAPPORTS DE COMITÉS 

(1) Comité plénier, 11 septembre 2018 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8466 : 

 

 Proposé par :  Jean Lemay 

 Appuyé par :  Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le compte rendu 

de la réunion en comité plénier, tenue le 11 septembre 2018, tel que présenté. » 

 

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8467 : 

 

 Proposé par :  Jean Lemay 

 Appuyé par :  Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport du 

directeur de l’éducation et secrétaire, François Turpin, portant sur les organigrammes au 

Bureau central pour l’année scolaire 2018-2019. » 

 

Adoptée 

 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8468 : 

 

 Proposé par :  Jean Lemay 

 Appuyé par :  Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 

du directeur de l’éducation et secrétaire, François Turpin, portant sur les responsabilités 

des cadres supérieurs pour l’année scolaire 2018-2019. » 

 

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8469 : 

 

 Proposé par :  Jean Lemay 

 Appuyé par :  Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport DERH 

2018-2019 01, de la directrice exécutive des ressources humaines, Diane Duval, portant 

sur l’embauche de Chantal-Christine Gratton à titre de surintendance à compter du 20 

août 2018, tel que présenté. » 

 

Adoptée 
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 (1)  Comité plénier, 11 septembre 2018 – (suite) 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8470 : 

 

 Proposé par :  Jean Lemay 

 Appuyé par :  Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport DERH 

2018-2019 01, de la directrice exécutive des ressources humaines, Diane Duval, portant 

sur la nomination de Elie Siderides à titre de direction du Service des ressources 

humaines, à compter du 21 août 2018, tel que présenté. » 

 

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8471 : 

 

 Proposé par :  Jean Lemay 

 Appuyé par :  Michel Pilon 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport DERH 

2018-2019 01, de la directrice exécutive des ressources humaines, Diane Duval, portant 

sur la nomination de Josée Hébert, à titre de direction, à compter de l’année scolaire 2018-

2019, tel que présenté. » 

 

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8472 : 

 

 Proposé par :  Jean Lemay 

 Appuyé par :  Michel Pilon 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport DERH 

2018-2019 01, de la directrice exécutive des ressources humaines, Diane Duval, portant 

sur le changement d’affectation/mutation de Lori J. Fraser, à titre de direction d’école, à 

compter de l’année scolaire 2018-2019, tel que présenté. » 

 

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8473 : 

 

 Proposé par :  Jean Lemay 

 Appuyé par :  Michel Pilon 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport DERH 

2018-2019 01, de la directrice exécutive des ressources humaines, Diane Duval, portant 

sur la nomination de deux directions adjointes (Claude Lachaîne et Jean-François Dion), à 

partir de la liste d’éligibilité, à compter de l’année scolaire 2018-2019, tel que présenté. » 

 

Adoptée 
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 (1)  Comité plénier, 11 septembre 2018 – (suite) 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8474 : 

 

 Proposé par :  Jean Lemay 

 Appuyé par :  Michel Pilon 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 

conjoint SELR 2018-2019 01 Programme cadre d’éducation physique et santé et 

programme-cadre de mathématiques, présenté par les surintendantes de l’éducation Lyne 

Racine et France Lamarche. » 

 

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8475 : 

 

 Proposé par :  Jean Lemay 

 Appuyé par :  Michel Pilon 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport        

SA-2018-2019-01, présenté par le surintendant des affaires et trésorier, ayant trait aux 

mises à jour sur le financement de l’éducation. » 

 

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8476 : 

 

 Proposé par :  Jean Lemay 

 Appuyé par :  Michel Pilon 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve le taux de 

kilométrage à 0,58 $ du kilomètre et l’indemnité de repas pour le souper à 48 $, 

rétroactivement au 1er septembre 2018, tel que présenté dans le rapport SA-2018-2019-02, 

présenté par le surintendant des affaires et trésorier, Martin Lavigne, portant sur la ligne 

de conduite 202 – Remboursement de dépenses aux conseillères et conseillers scolaires. » 

 

Adoptée 

 

(2) Comité de participation des parents 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8477 : 

 

 Proposé par :  Martial Levac 

 Appuyé par :  André-Paul Lalonde 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le compte rendu 

de la réunion du Comité de participation des parents, tenue le mardi 22 mai 2018, tel que 

présenté. » 

Adoptée 
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(3) C.C.E.D., 14 juin 2018 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8478 : 

 

 Proposé par :  Roger Chartrand 

 Appuyé par :  Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive et approuve le 

compte rendu de la réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté tenue le  

14 juin 2018, tel que présenté. » 

 

Adoptée 

(4) Comité pour étudier les lignes de conduite, 3 avril 2018 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8479 : 

 

 Proposé par :  Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 Appuyé par :  Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive en première et en 

deuxième lectures et approuve la ligne de conduite 329 – Petite enfance, telle que 

présentée. » 

 

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8480 : 

 

 Proposé par :  Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 Appuyé par :  Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le règlement 

administratif 329-R1 – Petite enfance, tel que présenté. » 

 

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8481 : 

 

 Proposé par :  Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 Appuyé par :  Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive en première et en 

deuxième lectures et approuve la ligne de conduite 311 – Service communautaire dans les 

écoles secondaires, telle que présentée. » 

 

Adoptée 
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 (4) Comité pour étudier les lignes de conduite, 3 avril 2018 – (suite) 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8482 : 

 

 Proposé par :  Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 Appuyé par :  Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le règlement 

administratif 311-R1 – Service communautaire dans les écoles secondaires, tel que 

présenté. » 

 

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8483 : 

 

 Proposé par :  Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 Appuyé par :  Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive en première et en 

deuxième lectures et approuve la ligne de conduite 101 – Mission, telle que présentée. » 

 

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8484 : 

 

 Proposé par :  Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 Appuyé par :  Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive en première et en 

deuxième lectures et approuve la ligne de conduite Mise en berne des drapeaux, telle que 

modifiée. » 

 

Adoptée 

 

J - AFFAIRES TRAITANT DE FRANCOPHONIE ET DE CATHOLICITÉ 

(1)  Changer le monde ! … Une élève du CSDCEO se démarque 

 

  Le directeur de l’éducation informe les membres que le nom de Mariam Sabbah, 

  diplômée de l’École secondaire catholique L’Escale de Rockland, est mentionné  

  dans un article publié sur Nelson Mandela par le Huffington Post. L’article est  

  écrit par Marc et Craig Kielburger, co-fondateurs du Mouvement UNIS. Il précise 

  que dans l’article, on fait référence à l’engagement de cette élève et les gestes  

  qu’elle pose pour changer le monde. On y mentionne, entre autres, que Mariam  

  agit à titre de mentore pour les élèves nouveaux arrivants à l’école élémentaire, en 

  plus de diriger des campagnes de financement pour les réfugiés Syriens qui  

  choisissent de  s’établir au Canada.  
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 (2) 25 septembre, journée des Franco-Ontariens et des Franco-Ontariennes 

 

  Le directeur de l’éducation mentionne que le 25 septembre est synonyme de  

  festivités pour les francophones et les francophiles de l’Ontario, alors que l’on  

  souligne le Jour des Franco-Ontariens et des Franco-Ontariennes et   

  l’anniversaire du drapeau franco-ontarien. Il rappelle que celui-ci fût hissé pour la 

  première fois à l’Université Laurentienne de Sudbury, le 25 septembre 1975.  

 

  Il ajoute que plusieurs activités se déroulaient sur le territoire du CSDCEO, afin de 

  souligner nos racines franco-ontariennes, dont : 

   - une cérémonie sur la Promenade d’Honneur du Monument de la   

     francophonie de Cornwall le vendredi 21 septembre; et 

   - les levers du drapeau franco-ontarien dans différents endroits, répertoriés 

     par l’AFO et auxquels participaient plusieurs écoles et le Bureau central. 

 

  Le directeur de l’éducation ajoute que le ministre du Patrimoine canadien et du  

  Multiculturalisme, l’honorable Pablo Rodriguez, était présent à l'ÉSC L'Escale le  

  25 septembre, afin de participer à un rassemblement avec les élèves dans le cadre 

  de la fête du drapeau franco-ontarien et de la journée des Franco-Ontariens et des 

  Franco-Ontariennes. Il était accompagné par le député fédéral, Francis Drouin,  

  et le maire de Clarence-Rockland, monsieur Guy Desjardins. 

    

 (3) Fête de l’Action de grâce 

 

  Le directeur de l’éducation mentionne que l'ensemble des écoles du CSDCEO  

  souligneront la fête de l'Action de grâce, le lundi 8 octobre 2018, en participant à 

  une messe ou à une cérémonie afin de remercier le Seigneur pour l'abondance que 

  nous connaissons et pour le privilège que nous avons de vivre dans un pays  

  épargné par les affres de la guerre. 

 
RÉSOLUTION № 18-09-8485 : 
 
 Proposé par : Michel Pilon 
 Appuyé par : André-Paul Lalonde 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 
du directeur de l’éducation et secrétaire, portant sur les affaires traitant de francophonie et 
de catholicité. » 
 

Adoptée 
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K - ÉTUDES DES RAPPORTS DE L’ADMINISTRATION 

(1) Plan stratégique 2016-2020 Réussite. Performance. – thématique de l’année 3 
 
  La surintendante adjointe, Lynn Charbonneau, présente son rapport joint à l’ordre 
  du jour concernant la thématique de la troisième année du Plan stratégique 2016-
  2020 Réussite. Performance., Change le monde, un geste à la fois. 
 
  Elle explique qu’en misant sur la foi, la justice sociale et l’écocitoyenneté,  
  conjugués avec la vision de réussite et de performance du CSDCEO, les diverses  
  activités prennent tout leur sens et sont davantage significatives pour les élèves et  
  les membres du personnel. 
 
RÉSOLUTION № 18-09-8486: 
  
 Proposé par : Roger Chartrand 
 Appuyé par : Michel Pilon 
 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport ASLC  
 2018-2019 01 de la surintendante adjointe Lynn Charbonneau, portant sur le Plan  
 stratégique 2016-2020 Réussite. Performance. – thématique de l’année 3. » 
 

Adoptée 
 

(2) ÉcoÉcoles 2017-2018 : Célébrons les succès 

 

La surintendante adjointe, Lynn Charbonneau explique qu’en 2017-2018, seize 

écoles ont obtenu une certification ÉcoÉcoles. Elle mentionne que deux de ces 

écoles sont l’École élémentaire catholique Notre-Dame-du-Rosaire de Crysler et 

l’École secondaire catholique régionale de Hawkesbury et invite les directions de 

ces écoles à parler de l’impact de ce projet dans leur école respective. 

 

Le directeur de l’ÉÉC Notre-Dame-du-Rosaire de Crysler, monsieur Éric 

Mainville, présente les membres du personnel de son école qui l’accompagnent : 

mesdames Shanna McIlwain-Dupont, Katia Lemieux et Anne-Marie Laflèche, 

enseignantes, et madame Marie-Claude Tassé, éducatrice en Petite enfance. Ces 

personnes mentionnent que l’école a obtenu une certification Or et partagent les 

comportements observables et écocitoyens développés chez les élèves en lien avec 

cette certification. 

 

Monsieur Joey Bédard, directeur de l’ÉSC régionale de Hawkesbury, partage 

ensuite l’engagement des élèves et des membres du personnel de son école afin 

d’obtenir la certification Argent. Madame Lally Durocher, enseignante, explique 

les démarches entreprises afin de protéger des espèces menacées qui se retrouvent 

à l’école, soit le papillon Monarque, la Tortue serpentine et le Martinet ramoneur. 

 

Le président du Conseil remercie les invités et toutes les écoles pour les différentes 

initiatives mises de l’avant pour inculquer aux élèves et aux membres du personnel 

des pratiques écoresponsables.  
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 (2)  ÉcoÉcoles 2017-2018 : Célébrons les succès – (suite) 
 
RÉSOLUTION № 18-09-8487: 
  
 Proposé par : Jean Lemay 
 Appuyé par : Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 
 de la surintendante adjointe Lynn Charbonneau, portant sur le projet ÉcoÉcoles 2017-
 2018 : Célébrons les succès. » 
 

Adoptée 
  

(3) Thème systémique 2018-2019 « Change le monde, un geste à la FOI ! » 

 
La surintendante de l’éducation France Lamarche présente son rapport portant sur 
le thème systémique 2018-2019. Elle explique que durant l’année scolaire 2018-
2019, l’équipe de construction identitaire, en collaboration avec différents 
partenaires, mise sur l’écocitoyenneté. Elle mentionne que les élèves seront 
appelés à vivre des expériences et des activités qui les feront grandir et prendre 
leur place comme écocitoyen responsable, comme leader catholique honnête et 
généreux, conscient des besoins des autres et comme Francophone inspiré et 
soucieux d’améliorer les conditions de vie et le bien-être des autres dans le monde. 
Elle ajoute qu’ainsi, les élèves du CSDCEO acquerront les compétences globales 
pour contribuer à la communauté d’aujourd’hui et de demain. 
 
La surintendante de l’éducation fait ensuite entendre le chant-thème accompagnant 
ce thème systémique. 

 
RÉSOLUTION № 18-09-8488: 
 
 Proposé par : André-Paul Lalonde 
 Appuyé par : Roger Chartrand 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport SEL-
04-2018 de la surintendante de l’éducation, France Lamarche, portant sur le thème 
systémique 2018-2019 du CSDCEO, Changer le monde, un geste à la FOI ! » 

  
Adoptée  

   

(4) Résultats des remises des diplômes – année scolaire 2017-2018 

 

  Le surintendant de l’éducation Alain Martel présente son rapport joint à l’ordre du  

  jour, concernant les résultats des remises de diplômes pour la cohorte des élèves de 

  12e année de 2017-2018. Il explique que ces données sont suivies de près, afin   

  d’améliorer les résultats.  
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  (4)  Résultats des remises des diplômes – année scolaire 2017-2018 – (suite) 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8489 : 

 

 Proposé par : Jean Lemay 

 Appuyé par : Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 

SEAM-06-17, Résultats des remises des diplômes – année scolaire 2017-2018, tel que 

présenté. »   

 

        Adoptée 

  

 (5) Mise à jour des effectifs des écoles élémentaires et secondaires – année 

scolaire 2018-2019 

 

Le surintendant de l’éducation Alain Martel présente son rapport joint à l’ordre du 

jour, concernant les effectifs des écoles élémentaires et secondaires pour l’année 

scolaire 2018-2019, comparativement aux prévisions. 

 

Les membres soulignent la croissance des effectifs de certaines écoles et on 

demande un rapport traitant de la capacité des écoles dans les endroits 

névralgiques, après avoir obtenu les données du 31 octobre 2018. 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8490 : 

 

 Proposé par : Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 Appuyé par : Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 

SEAM-07-18, Mise à jour au niveau des effectifs des écoles élémentaires et secondaires – 

année scolaire 2018-2019, tel que présenté. »   

 

        Adoptée 

 

(6) Résultats aux évaluations provinciales pour l’année scolaire 2017-2018 

 

  La surintendante de l’éducation Lyne Racine et le surintendant de l’éducation  

  Alain Martel présentent conjointement le rapport joint à l’ordre du jour,   

  fournissant des informations et des précisions quant aux résultats obtenus par les 

  élèves du CSDCEO aux évaluations provinciales suivantes : 

- tests de l’OQRE aux cycles primaire et moyen; 

- tests provinciaux de mathématiques 9e année; 

- test provincial de compétences linguistiques de 10e année. 
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 (6) Résultats aux évaluations provinciales pour l’année scolaire 2017-2018 -   

  (suite) 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8491 : 

 

 Proposé par : Roger Chartrand  

 Appuyé par : Martial Levac 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport 

SEAM-08-18 ayant pour objet Résultats aux évaluations provinciales pour l’année 

scolaire 2017-2018, tel que présenté. »   

        Adoptée 

  

(7) Santé et sécurité au travail 

 

  La directrice exécutive des ressources humaines présente son rapport joint à  

  l’ordre du jour, traitant de la politique du CSDCEO en matière de santé et sécurité 

  au travail. Elle explique qu’en vertu de la Loi sur la santé et la sécurité au travail, 

  l’employeur est tenu de revoir sa politique annuellement. Elle mentionne que la  

  ligne de conduite relative à la santé et sécurité au travail a été approuvée par le  

  Comité mixte à la santé et sécurité au travail (CMSST) du CSDCEO et qu’elle doit 

  maintenant être approuvée par le Conseil, selon les procédures prescrites. 

   

RÉSOLUTION № 18-09-8492 : 

 

 Proposé par : Michel Pilon 

 Appuyé par : Roger Chartrand 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la politique en 

matière de santé et de sécurité au travail, en conformité avec l’article 25(2)j) de la Loi sur 

la santé et la sécurité au travail, telle que présentée dans le rapport DERH 2018-2019-

02.»  

  

        Adoptée 

 

(8) Élections scolaires de 2018 – Comité de vérification de conformité aux 

élections scolaires de 2018 du CSDCEO/CÉPEO/CÉCCE 

 

  Le surintendant des affaires et trésorier présente son rapport joint à l’ordre du jour,  

  concernant la création du comité de vérification de conformité aux élections  

  scolaires de 2018 pour le CSDCEO/CÉPEO/CÉCCE.  

 

  En réponse à la question d’un membre, le surintendant des affaires et trésorier  

  souligne que les pratiques et procédures administratives sont régies par la Loi de  

  1996 sur les élections municipales. 
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 (8) Élections scolaires de 2018 – Comité de vérification de conformité aux   

  élections scolaires de 2018 du CSDCEO/CÉPEO/CÉCCE – (suite) 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8493 : 

 

 Proposé par : Roger Chartrand 

 Appuyé par : Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la nomination 

des personnes suivantes pour siéger au Comité de vérification de conformité aux élections 

de 2018 du CSDCEO/CÉPEO/CÉCCE, à compter du 1er octobre 2018 : 

- François Bertrand (CSDCEO); 

- Cosimo Cinanni (CÉPEO); 

- Michel Comtois (CÉPEO); 

- Mario Lajoie (CÉCCE); 

- Monique Bertrand (CÉCCE), 

 telle que présentée dans le rapport SA-2018-2019-04 du surintendant des affaires et  

 trésorier. »  

  

        Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8494 : 

 

 Proposé par : Roger Chartrand 

 Appuyé par : Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve les pratiques et 

procédures administratives du Comité de vérification de conformité aux élections de 2018 

du CSDCEO/CÉPEO/CÉCCE, telles que présentées dans le rapport SA-2018-2019-04 du 

surintendant des affaires et trésorier. »  

  

        Adoptée 

 

(9) Climatisation dans les bâtiments 

 

  Le surintendant des affaires et trésorier présente son rapport joint à l’ordre du jour,  

  portant sur une mise à jour de la climatisation dans les édifices du parc immobilier 

  du CSDCEO. Il explique que l’administration poursuit l’objectif visant à faire  

  avancer le projet de climatisation dans les bâtiments du CSDCEO, afin de  

  contribuer au bien-être des élèves et du personnel. 

 

  Un membre mentionne qu’il pourrait être de mise de faire des suivis auprès du  

  ministère de l’Éducation pour obtenir le financement nécessaire pour la   

  climatisation de tous les bâtiments, afin que les élèves et le personnel apprennent 

  et travaillent dans un environnement propice à l’apprentissage. 
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 (9) Climatisation dans les bâtiments – (suite) 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8495 : 

 

 Proposé par : Roger Chartrand  

 Appuyé par : Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport       

SA-2018-2019-05 du surintendant des affaires et trésorier, portant sur la climatisation 

dans les bâtiments. »  

        Adoptée 

 

(10) Aménagement de bureaux administratifs à l’ancienne Annexe de l’École 

élémentaire catholique Saint-Viateur de Limoges 

 

  Le surintendant des affaires et trésorier présente son rapport joint à l’ordre du jour,  

  concernant l’ouverture de l’ancienne Annexe à Limoges, à des fins  

  administratives. Il explique que les Services pédagogiques et le Service à l’élève  

  seront regroupés à l’ancienne Annexe de l’École élémentaire catholique Saint- 

  Viateur de Limoges, à compter du 1er décembre 2018, afin de miser sur des  

  équipes multidisciplinaires travaillant en espaces de collaboration. 

   

RÉSOLUTION № 18-09-8496 : 

 

 Proposé par : André-Paul Lalonde  

 Appuyé par : Martial Levac 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport       

SA-2018-2019-06 du surintendant des affaires et trésorier, portant sur l’aménagement de 

bureaux administratifs à l’ancienne Annexe de l’École élémentaire catholique Saint-

Viateur de Limoges. »  

        Adoptée 

 

(11) Ratification des comptes et factures 

 a) juin 2018 

 b) juillet 2018 

 c) août 2018 

   

RÉSOLUTION № 18-09-8497 : 

 

 Proposé par : Michel Pilon 

 Appuyé par : Martial Levac 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien ratifie le paiement des 

comptes au montant de 450 074,52 $ et les transactions bancaires au montant total de     

15 035 066,37 $, pour un total de 15 485 140,89 $, pour le mois de juin 2018, tel que 

présenté. »  

 

         Adoptée 
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(11) Ratification des comptes et factures – (suite) 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8498 : 

 

 Proposé par : Jean Lemay 

 Appuyé par : Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien ratifie le paiement des 

comptes au montant de 619 680,13$ et les transactions bancaires au montant total de       

11 587 946,91 $, pour un total de 12 207 627,04 $, pour le mois de juillet 2018, tel que 

présenté. »  

  

        Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8499 : 

 

 Proposé par : Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 Appuyé par : Michel Pilon 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien ratifie le paiement des 

comptes au montant de 604 091,02 $ et les transactions bancaires au montant total de       

11 535 919,18 $, pour un total de 12 140 010,20 $, pour le mois d’août 2018, tel que 

présenté. »  

  

        Adoptée 

 

L - AFFAIRES COURANTES 

(1) AFOCSC 

  a) Cotisation 2018-2019 

 

Le représentant du Conseil auprès de l’AFOCSC informe ses collègues de la 

démarche prévue lorsque l’avis de cotisation annuelle de l’AFOCSC est acheminé 

aux conseils scolaires. Il explique que dorénavant, la facture sera fragmentée selon 

les cotisations versées aux différents organismes, dans un souci de transparence. 

 

  b) Fédération des commissions francophones et acadiennes 

 

  Le directeur de l’éducation et secrétaire partage une demande de cotisation de  

  l’ordre de 5 000 $ reçue de cet organisme, pour les appuyer dans leurs démarches. 

 

  Le représentant du Conseil auprès de l’AFOCSC informe ses collègues que  

  l’AFOCSC a reçu la même demande et qu’elle sera traitée au moment de la  

  rencontre du conseil d’administration prévue les 4 et 5 octobre, pour l’ensemble  

  des huit conseils scolaires catholiques et francophones. 
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c) Congrès AFOCSC 2019 – Thème 

 

  L’attachée de direction présente la thématique développée par le comité   

  organisateur pour le Congrès AFOCSC 2019, soit : Entre deux rives : nos racines, 

  notre culture, notre foi. 

 

  Le représentant du Conseil auprès de l’AFOCSC informe ses collègues que  

  la thématique a été soumise à l’AFOCSC et que le sujet sera traité au moment de  

  la rencontre du conseil d’administration prévue les 4 et 5 octobre. Il ajoute que si 

  cette thématique est acceptée, un visuel sera par la suite développé pour le Congrès  

  AFOCSC 2019. 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8500 

 

 Proposé par : Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 Appuyé par : André-Paul Lalonde 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve le thème du 

congrès annuel de l’AFOCSC en 2019 Entre deux rives : nos racines, notre culture, notre 

foi, tel que présenté par les membres du comité organisateur. » 

 Adoptée 

 

M - AVIS DE PROPOSITIONS - Aucun 

 

N - RAPPORT DES MEMBRES DU CONSEIL  

 

 Un membre partage avoir participé à une campagne de financement pour l’Ancienne  

 prison de L’Orignal et que celle-ci fut une réussite. 

 

O - PÉRIODE DE QUESTIONS (membres du Conseil) - Aucune 

  

P - RENSEIGNEMENTS ET COMMUNICATIONS 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8501 : 

 

 Proposé par : Martial Levac 

 Appuyé par : André-Paul Lalonde 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive les pièces 

présentées sous la rubrique des renseignements et communications qui suivent : 

  1. Du Conseil scolaire 

    1.1 Communiqués 

 a) Vous êtes invités à venir fêter la journée des Franco-Ontariens et 

Franco-Ontariennes avec nous ! 

 b) Les élèves du CSDCEO font bonne figure aux évaluations 

provinciales 

2. Calendrier des réunions. » 

Adoptée 
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Un membre demande d’ajouter au calendrier des réunions la rencontre du Comité 

pour étudier les lignes de conduite prévue le 2 octobre 2018. 

 

Q - SÉANCE À HUIS CLOS 

 Discussion de la séance à huis clos : pages 182 à 188.  

 

RÉSOLUTION № 18-09-8502 : 

 

 Proposé par : Roger Chartrand 

 Appuyé par : André-Paul Lalonde 

 

 « Que la séance se poursuive à huis clos, à compter de 21 h 45. » 

 

Adoptée 

 

R - RAPPORT DE LA SÉANCE À HUIS CLOS 

 

RÉSOLUTION № 18-09-8519 : 

 

 Proposé par : François Bazinet 

 Appuyé par : Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 

  « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien entérine les résolutions 

suivantes adoptées à huis clos qui se lisent comme suit : 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la création d’un 

poste temporaire de direction associée du Service des finances, à compter du 1er novembre 

2018, tel que présenté dans le rapport SA-2018-2019-03 du surintendant des affaires et 

trésorier. »; 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le Rapport sur le 

personnel RH-2018-01, tel que présenté. »;  

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l'Est ontarien reçoive le rapport DERH  

2018-2019 03, présenté par la directrice exécutive des ressources humaines, portant sur la  

nomination intérimaire à un poste de direction, tel que présenté. » ; et 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l'Est ontarien approuve la nomination  

intérimaire de Sophie Robitaille à un poste de direction d’école, selon les paramètres de  

l’article 2 des Conditions de travail du personnel à la direction et à la direction adjointe  

du Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien, à compter du  

1er février 2019. ». » 

 

Adoptée 
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S - LEVÉE DE LA SÉANCE 

 

 L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à compter de 22 h 39. 

  

 

 _______________________________ _______________________________ 

 M. François Bazinet, président  M. François Turpin, secrétaire 
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